



Por la Paz y por la Vida
¡Las víctimas son civiles!

Desde nuestra concepción humanista, queremos hacer llegar nuestra profunda solidaridad con las familias de las víctimas del conflicto. Al día de hoy, se cuentan por miles las muertes de un lado y del otro de la frontera; nos preocupa y ocupa el incremento diario de pérdidas humanas, y pensar en cuánto se puede potenciar la escalada bélica en los próximos tiempos.

El detonante, esta vez, fue el **brutal ataque terrorista a civiles israelíes perpetrado por Hamás**, organización terrorista, fundamentalista religiosa, que no representa a la totalidad del pueblo palestino, sino solo a una parte de la población de Gaza.

Repudiamos y condenamos los asesinatos, secuestros y violaciones en el sur de Israel, a la vez que exigimos castigo a los responsables de tales actos, y el regreso con vida de las y los rehenes que se usan como escudos humanos.

Condenamos también las concepciones fundamentalistas y teocráticas de Hamás. No aceptamos el cuestionamiento de ninguna visión que pretenda negar el derecho a la existencia del Estado de Israel. Ello representa un obstáculo sustancial para alcanzar acuerdos pacíficos, y contribuye a alimentar las políticas belicistas.

Denunciamos las trágicas e inhumanas consecuencias, ya observadas por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), que tiene para la vida de las y los habitantes palestinos que el Estado de Israel se haya declarado en estado de guerra: esto le confirió el marco para ejecutar una invasión terrestre a Gaza. **Afirmamos que ninguna circunstancia justifica que se califiquen como actos de guerra ataques contra la población civil.**

Reiteramos también nuestra condena a las políticas de segregación instrumentadas por el Gobierno de Israel. Es imprescindible poner fin a la ocupación de Cisjordania y a la colonización de los territorios palestinos. Todo esto fomenta y alimenta el conflicto.

El bombardeo cotidiano sobre la población civil de Gaza, el corte del suministro de energía eléctrica, de agua, y el sitio que solo permite a cuentagotas que haya un corredor humanitario para el ingreso de alimentos y para la movilidad de personas inocentes; todo esto es cruel y está tipificado como crimen de guerra. Por las acciones de un grupo extremista no se puede condenar a dos millones de personas. Así, la escalada de violencia no tendrá límites.

El apoyo irrestricto de potencias internacionales, a quienes participan de la escalada bélica, está basado en cuestiones geopolíticas y estratégicas, pero nunca humanitarias.

Nosotras y nosotros, de nacionalidad argentina, brasileña, uruguaya y francesa, pertenecientes a organizaciones judías, progresistas, humanistas e internacionalistas, apoyamos la exigencia de un alto al fuego inmediato emitida por el



Comité de Seguridad de la ONU, y el establecimiento de una mesa de negociación permanente que apoye, vigile, y garantice el retorno con vida de los civiles secuestrados, el fin del sitio y del bombardeo en Gaza y una solución negociada al problema de los refugiados.

Reiteramos nuestro apoyo a las reconocidas resoluciones de la ONU que establecen dos Estados para dos pueblos —respetando la línea verde del año 1967—, con todos los atributos de la soberanía.

Para que ambos pueblos puedan contar con fronteras seguras y reconocimiento global, urge que las y los habitantes de Israel y de Palestina lleguen a un consenso, en aras de un beneficio mayor: la convivencia pacífica, democrática y justa. Nuestro apoyo, adhesión y compromiso con quienes trabajan día a día para lograrlo.

Una lamentable derivación de la escalada de violencia es el aumento de la judeofobia, como reacción irracional: arrecian las amenazas sobre la judeidad del mundo entero al amparo de un argumento simple y falaz: hacernos responsables, a las judías y los judíos, de las acciones del Gobierno israelí, lo que desconoce que somos un colectivo plural, y no uniforme. Por esto, rechazamos la pretensión de Israel de representar a la colectividad judía del mundo.

Por favor, urge conocer para entender: distingamos conceptualmente “personas judías”, de “ciudadanas y ciudadanos israelíes”, de “Gobierno del Estado de Israel”. Ignorar estas diferencias implica tanto desconocer a las comunidades judías con diversas posiciones, en todo el mundo, como ignorar la existencia de una amplia ciudadanía árabe-israelí. Religión y cultura judía tampoco son lo mismo: hay mucha colectividad judía laica humanista a lo largo del mundo, que se expresa por la Paz y el entendimiento de los pueblos.

De la misma forma, Hamás no representa a todo el pueblo palestino, y no es lo mismo el término “palestino” que “musulmán”, ni tampoco “musulmán” que “islamista”, ni “islamista” es lo mismo que “árabe”. En la diversidad es en donde se asienta la posibilidad de encuentros. Es responsabilidad de todas las personas estar alerta ante cualquier forma de discriminación.

Los gobiernos deben tomar la firme decisión de educar para la Paz. Esta es tangible: se materializa en educación para la convivencia armoniosa, en diversidad cultural, en acción comunitaria, en hospitales, caminos, sembrados, acueductos, viviendas, industrias; en bienestar generalizado, en seguridad, en construcciones para una vida digna.

No a la guerra, sí a la Paz.

Por la vida.



Colectivo judeo-progresista humanista internacionalista.

Firmas: <https://forms.gle/DkJghUJKhD4yVW89>

Asociación Cultural Israelita de Córdoba (Córdoba, Argentina)

Asociación Cultural Israelita Dr. Jaime Zhitlovsky (Montevideo, Uruguay)

Asociación Cultural y Deportiva Israelita Argentina I. L. Peretz de Santa Fe (Santa Fe, Argentina)

Asociación Sholem Buenos Aires (Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina)

Associação Scholem Aleichem (Río de Janeiro, Brasil)

Centro Cultural Israelita de Mendoza (Mendoza, Argentina)

Centro Cultural Israelita I. L. Peretz de Lanús (Buenos Aires, Argentina)

Centro Cultural Israelita Rosario (Rosario, Argentina)

Centro de Documentación y Biblioteca Pinie Katz (Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina)

Centro Literario Israelita y Biblioteca Max Nordau (La Plata, Argentina)

ESTAMOS AQUI! (Porto Alegre, Brasil.)

ICUF-Federación de Entidades Culturales Judías de la Argentina (Argentina)

IFT Idisher Folks Teater - Teatro Popular Judío (Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina)

Llamamiento Argentino Judío (Argentina)

Observatório Judaico dos Direitos Humanos no Brasil (Brasil)

Union Des Juifs pour la Resistance et L'Entraide (Paris, Francia)

Judeus Progressistas de Curitiba (Curitiba, Brasil)